

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, jueves 26 de octubre de 1899

ADMINISTRADOR:
RAFAEL ALPÍZAR A.

LA CIUDAD DE LONDRES

DE
A. ASPH.
ORO

Recordad que en este Almacén se sacan nuevos artículos á Baratillo cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden Muebles, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés.

JUAN CUMPLIDO

ARTISTA

Ofrece á su conocida clientela como al ilustrado público en general sus trabajos en el arte de pintura y decoración. Una variedad en cuadros de salón, Miniaturas y todo género de caprichos de artístico gusto en sedas, porcelanas y concha nácar.

Crayones legítimamente dibujados.

Acuarelas—Oleos al natural.

Casa de don Salvador Lara.—Calle de la Estación

YA ES TIEMPO DE REVENTAR

contra el fastidio y la falta de libertad por el mal tiempo que nos obliga á encerrarnos en nuestras casas. Nada mejor que buscar en la música un alivio á nuestras penas: precisamente al Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo acaban de llegar magníficas

MANDOLINAS Y OCARINAS

de todo precio, y también un nuevo surtido de música escogida.

JOSÉ LEON QUESADA

Abogado — y — Notario

ha establecido su oficina en la 7^a Avenida Oeste, n.º 489, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz. En la misma oficina despacha don Alberto Monge Reyes.

OFREZCO EN ALQUILER

una pieza con servicio interior y un espacioso galerón, aparente para bodega ó taller, contiguos á la casa que habita don Benjamín Piza y que fué de don Gerardo Volio.

Entenderse con

MAX. BUSTAMANTE

"EL TIEMPO"

Esta hoja cuenta con la colaboración de muchas de las principales inteligencias del país, y se propone contribuir á la bienandanza nacional.

TARIFA

Remitidos, precio convencional
Suscripción mensual... \$ 1-00
Número suelto..... 0-05
Número atrasado..... 0-25
Avisos, precio convencional.

Dirijase la correspondencia al Director y Propietario de este Diario.

AGENTES

DE:

"EL TIEMPO"

Cartago.....	Jesús Salazar R.
Alajuela.....	Manuel Fco Soto
Heredía.....	Raf. G. Rodríguez
Limón.....	Rubén Martí
Vía Limón.....	Victor Tioli
Sto. Domingo.....	Abel Quirós
Puntarenas.....	Juan de Dios Matus
Tres Ríos.....	Constantino Flores
Escasú.....	Luis Angulo
Pacaca.....	Abel Castro
Desamparados.....	Mnel. Matamoros
Santa Ana.....	G. J. Valverde
Puriscal.....	Nicomedes Rojas...
Barba.....	J. P. Montero
Curridabat.....	León León
San Marcos.....	Juan M ^a Esquivel
Liberia.....	Demetrio Caamaño
Palmira.....	Juan B. Romero C.
Esparta.....	Benicio Mena
San Mateo.....	Fidel Quesada
Naranjo, Alaj.....	Pío Monge
San Ramón.....	Greg ^o Bermúdez
San Vicente.....	José Sánchez
St ^a María Dota.....	Ismael Ulloa
San Pedro Alaj.....	Rafael A. Hidalgo
Nicoya.....	E. Conde R.
Grecia.....	Federico Sellén
Turrialba.....	Jenaro Bonilla G.
Atenas.....

Se solicitan agentes para los lugares en donde no los tenemos.

La Oficina de este diario está situada en la 7^a Avenida, O., pieza n.º 190.— Apartado de Correo número 160.

LA CENDOLILLA

Contando con muy buenos operarios, hemos abierto al pie de Cuesta de Moras una PANADERÍA.

Nuestro propósito no es el de entrar en competencias indebidas con los demás establecimientos de este género, pero sí garantizamos que el pan y la galleta que en ella se elaboran es igual en peso que el de las demás panaderías pero mejor en calidad, para conseguir lo cual no economizaremos medios de ningún género.

El agua que se emplea para levaduras y demás es filtrada; la harina fresca y de superior calidad; y los panaderos todos son personas sanas y tienen especial empeño en recomendarse al público, así en el aseo individual como en los demás buenos detalles del oficio.

Solicitamos contratos á domicilio y vendedores honrados.

CASTRO & CASTRO

San José, octubre de 1899.

APARTADO 462 CASA ESTABLECIDA EN 1885 CABLE "MÉNDEZ"

J CASTRO MENDEZ

Corredor Jurado

Casa de Agencias, Comisiones y Remates

Vendo á menos del costo:

Dos espejos grandes con consola. Una caja de hierro "Marwin", contra incendio. Dos pianos de segunda mano en buen estado. Una máquina de entaponar. Camas, mesas, laboratorios, consolas, escaparates con cristales, ron francés y vinos varias clases en cajas, guitarras, bandurrias, etc., etc.

SEMILLA de zacate de agengibrillo, guinea y pata de paloma cosechado este año, fresco y bueno.

Compro muebles

en el estado que se encuentren; se pagan á buen precio. SE RECIBE en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., etc. para la venta en privado ó al remate.

MARTILLO

Todos los viernes á las 7 de la noche. Todos los artículos que se sacan á la venta son sin base. Me hago cargo de cualquier comisión que se me de por pequeña que sea.

San José, 26 de setiembre de 1899.

POR \$ 3.500-00

V E N D O

UNA casa situada en la 9^a Avenida, 175 varas al Oeste de la casa de alto de don José Esquivel. Mide 10 varas de frente por 30 de fondo, poco más ó menos. Y baratísimo también un SOLAR situado en la misma Avenida. Entenderse con el propietario en su casa de habitación; Calle 15 Sur n.º 268, 250 varas al Sur de la casa de habitación de don Enrique Roig.

Abel Mena G.

El Tiempo

NOTAS HALLADAS

La libertad es indivisible y no puede darse por partes y de un modo mezquino y autoritario; necesidad del corazón y del espíritu antes que lujosa idea del culteranismo, es grande como el mundo, debe abrazarlo todo, brillante como el cristal, debe irradiar en todo sentido y ser transparente á la luz.

1889.

RAFAEL IGLESIAS.

LOS ARTESANOS

EN
COSTA RICA

La clase obrera muy bien puede constituir la poderosa palanca del progreso, tanto material como político, si esa clase logra asociarse, hacerse una sola masa fuerte, inmensa, constante en la lucha por la civilización y el engrandecimiento de la patria.

Ya hemos visto á los artesanos en las luchas políticas, trabajando con entusiasmo y desinterés, como soldados valientes y decididos en las filas de la democracia y de la independencia; también los hemos visto marchar en orden, como militares disciplinados, á las urnas electorales y depositar su voto en favor de un hijo querido del pueblo, de un ciudadano humilde pero ilustrado, digno representante y jefe de aquella agrupación. (Ese ciudadano ha muerto, sí, pero sus ideas quedan siempre firmes, siempre vivas, siempre alentando á los que con ellas comulgaban. Sus sabias lecciones formaron las sanas doctrinas que practican éstos.)

Hoy llama nuestra atención el hecho grandioso de la asociación obrera propuesta por varios artesanos, con el fin de fundar una Escuela de Artes y Oficios.

La Directiva provisional, compuesta de los señores don José M.º Alvarez, don Juan Arias R. y don José M.º Durán, ha lanzado una hoja suelta que empieza así:

¡ARTESANOS!

Ya es tiempo de que sal-

gamos de la apatía que nos mina y del aislamiento que nos debilita!

La clase obrera es una clase privilegiada: siendo un Cuerpo de TRABAJADORES, ella ha provisto á la sociedad en todo tiempo de pan y de habitación; y formando un grupo de hombres fuertes, ella ha defendido triunfante en toda época los derechos sagrados de las naciones anémicas.

¡Artesanos! Se trata de ponerlos cuanto antes á la altura de nuestra misión.— Necesitamos conocer bien nuestros deberes y nuestros derechos, para cumplir fiel-

mente con los primeros y hacer respetar los segundos.

Se trata de fundar una Escuela de Artes y Oficios; y para alcanzar ese objeto, necesitamos formar una ASOCIACIÓN OBRERA. Nada se puede hacer en el aislamiento: la unión hace la fuerza".

Por fin podemos decir que la clase obrera toma el sendero que le corresponde, el camino que le marca la razón, y creemos que así, en no lejano día, formará la poderosa palanca que mueva los destinos de la patria querida.

¡Adelante, pues, y no desmayar!

LITERATURA

LEJOS!

Cuán lejos de mi patria! Qué lejos han quedado
Las brisas de mis montes, las dichas de mi hogar!
No escucho ya el murmullo sutil y acompasado
De la canción eterna del antillano mar.

No miro mis praderas cubiertas de verdura
Ni el ligero riachuelo, el caño, ni el manglar.
No escucho de mi madre las frases de ternura
Queriendo mis dolores agudos mitigar.

No miro entre el bosque cantar la parangata;
No entona entre la jaula sus trinos mi turpial,
Ni siento á media noche la triste serenata
Del pájaro agorero que anuncia el vendabal.

No encontré los amigos queridos de la infancia,
Ni el canto del llanero, ni el tiple popular:
Y ansio en mis congojas salvar esa distancia
Para poder, ¡oh patria!, tu imagen contemplar.

Yo busco en mis nostalgias las santas bendiciones
Y el beso de mi madre, después de la oración,
Y solo hallo tinieblas y amargas decepciones
En esta despiadada y luenga expatriación.

¿Dó están los infantiles recuerdos de mi vida,
Aquel mullido lecho de cortinaje azul,
La iglesia solitaria de torre enmohecida
Y el cerro coronado de nebuloso tul?

Muy lejos.....! En las noches tristísimas que paso,
Diviso en las tinieblas la patria y el hogar;
Y luego despárcen, cual muere en el ocaso
El último reflejo del sol crepuscular!

1899.

RAFAEL GUTIERI

LA JUVENTUD

El Cervantes de la América Española lo ha dicho (Juan Montalvo), y no se puede poner en duda, desde luego que está dentro de la sana razón: "Desgraciados los pueblos donde los jóvenes son humildes con el tirano, donde los estudiantes no hacen temblar el mundo". Nosotros agregamos: donde la juventud mira impasible los desafueres de los encargados de la cosa pública;

donde en vez de apoyar la voz reivindicadora que se levanta en favor de cualquier garantía sagrada que se vulnera, guarda un mutismo tal que sirve para poner en duda lo que se quiera conquistar; también se rá pueblo desgraciado, porque dejan, por miedo, que la buena causa se vea ahogada en el lodazal de las adulaciones y falsías; dejan que periodistas negociantes pretendan borrar la huella imperecedera de la verdad dicha sin miedo ni auba-

jes: dejan que los compañeros ó cómplices de aquél á quien se acusa ante la opinión pública, pretendan garantizar el crimen, el pr-varicato. Pero no hay que lamentarse tanto, puesto que la juventud, "como ejército de reserva de la humanidad en su marcha de combatiente", espera nada más que ocasión para lanzar á los cuatro vientos sus protestas y adhesión á la noble causa del bien y de la honradez. La ocasión llegará, y no aquélla en que deja régueros de sangre, ayes desesperados; no: ésa, tranquila, firme y por las vías legales, no muy tarde llegará. Hasta tanto, que el Magistrado corrompido continúe la labor de hacer mal y enriquecerse; no importa. En la familia humana, unos sirven para aquello y otros para mártires; los últimos no dejarán que su pueblo merezca el dictado de desgraciado.

Hablamos de la juventud y es justo que continuemos: ella, la esperanza de la Patria, no duerme; para el bien y cuando lo hace, "su despertar es como el ciclope de la Eneida, y su sacudimiento como el de los genios del Etna y el Vesubio. Los ancianos quedan en sus casas faltos de vigor por las dolencias y la vejez; los hombres maduros son por lo general prudentes, y no lanzan sus proyectiles sino á grande distancia y después de buscar resguardo en las albarradas, á las veces infamantes de la templanza y moderación. Los jóvenes son la fuerza, la firmeza, la energía, la exaltación, la vida de las naciones de porte altivo: juventud inmóvil, nación atrasada; juventud inmoral, nación corrompida; juventud muda, nación ignorante; juventud aduladora, nación esclava; juventud inerte, nación muerta, muerta hasta para las sugestiones de los afectos vulgares, hasta para el incentivo de los placeres plebeyos. Los jóvenes son por lo común honestos, decorosos, rectos, recatados, leales, magnánimos, ingenuos, generosos, valientes, entusiastas, celosos por la superioridad de crédito de su clase, intrépidos y aterradores cuando la mirada relampagueante de los jueces y magistrados prevaricadores pretende consumir en sus pechos los combustibles sacrosantos del decoro y la honradez." No sembréis jamás en un pecho joven y digno el encono á causa de una vil acción, porque el castigo tarde ó temprano caerá sobre vuestra cabeza, y como trofeo innoble pasará vuestra hazaña hasta la quinta genera-

ción. Los libertadores siempre han sido jóvenes; valientes y atrevidos han soportado el calificativo de locos y han acometido la obra de redención, logrando sacar á la Patria de la servidumbre impuesta por el tirano. El dios Éxito ha venido á coronar la frente de los héroes con la corona del triunfo; sus nombres han pasado de generación en generación quedando por fin inscritos en el gran libro de los inmortales. Otras veces ese dios Éxito ha sido adverso y han sucumbido bajo la cuchilla del verdugo, unos, y otros viven la vida del genio, pero siempre errantes del cielo que han procurado libertar. La certera flecha de Guillermo Tell se clavó en el pecho del despótico gobernador Gessler, y la Suiza proclamó al primero como á su libertador; García Moreno cayó patas arriba á los golpes de la conspiración del 6 de Agosto de 1885 y los jóvenes que la compusieron con tratados por historiadores como Valero Pujol, no como tales, sino como autores de un crimen. El primer ministro del tirano del Ecuador (el verdugo) tiene derecho á disputar y sentarse en la Vicepresidencia de la República; de consiguiente, los historiadores de quinta mesa tienen que ver en ese acto patriótico un hecho criminal. Que el éxito hubiera coronado la grande obra, entonces esos jóvenes serían para tales historiadores los héroes legendarios de nuestra época.

El ilustrado Sr. D. Lorenzo Montúfar, según la expresión de D. Roberto Andrade, dijo en cierta ocasión, que en política el crimen no consiste sino en sucumbir. Triunfe una mala causa y no faltarán periódicos que saluden la aurora del día en que se coronó la victoria, precursora de otros nunca vistos de ventura para la Patria, y no faltarán personajes que si en la lucha se han mantenido indiferentes, después se vayan á postrar á los pies de aquél valiente conquistador del triunfo de la mala causa. Así es este mundo, así es la humanidad; pero aun cuando así sea, los jóvenes deben continuar en la sagrada labor de procurar el bien de la patria, buscando siempre todo aquello que tienda á su engrandecimiento.

Donde los nombres corrompidos atrapan el poder y hacen de la juventud sus eunucos, contad que el país está perdido para toda una generación; pero no desesperéis cuando en lugar de ser tales, son viejos serviles los que des-

empeñen el papel de verdugos, porque el día menos pensado los jóvenes romperán las puertas de las universidades, arrojarán por el suelo los libejos de la esclavitud, se despedirán de sus domines y familias con roncerías y arrumacos infantiles, apareciendo en las plazas en son de combate; un clamor inmenso resonará, y partirán en riadas imponentes y embelesadoras hacia donde el polvo y el humo de la pólvora se levanten; hacia donde ruja de despecho el tirano por la boca de sus cañones." "Armas á discreción, paso de vencedores" dice el joven jefe de la Legión de libertadores; voz inspirada de las proezas de sus abuelos; de los descendientes del Sid no pueden salir sino héroes.

El puñal de los bandoleros es pequeño, angosto y cortante; la saeta del salvaje es aguda y envenenada; así, el arma de las personalidades corrompidas de un partido, es sorda, pero dotada de las propiedades que tienen las del bandolero y el salvaje; por el contrario, la de los jóvenes es de fuego, que se mira desde lejos, y que va derecho al corazón de los malvados.

GENIL.

(De "El Progreso" de Nueva York.)

GACETILLAS

SANTORAL

—OCTUBRE, 31 DIAS—

299—66

Jueves, 26.—Stos. Evario p. mr., Luciano y Marciano mrs., Rogaciano presb. mr. y Cuadragésimo cf.

Reunión

La Directiva provisional de la Asociación Obrera invita á todos los artesanos para una reunión general que tendrá efecto el domingo 29 del mes en curso á la una de la tarde, en el salón de la Fábrica de Calzado de los señores Bertheau, con el objeto de aprobar los Estatutos de la Sociedad y elegir la Directiva de la Asociación, que se compondrá de un Presidente, un Vice-Presidente, un Secretario, un Tesorero y tres Vocales.

En Alajuela

murió de fiebre amarilla la señora María de Moya. Se ha presentado un nuevo caso: Josefá Castillo. Está en inminente peligro el señor Abraham Saborío.

Nuestro estimado y distinguido amigo César L. Barreto, se encuentra atacado de la influenza desde antes de ayer. Que se mejore pronto son nuestros deseos.

Matrimonio curioso

Dos pordioseros contrajeron matrimonio ayer en San Francisco. La contrayente tendrá como sesenta años, es renca y tuerta; el novio como setenta y cinco, le falta un brazo y la nariz. ¡Qué luna de miel más arrugada y mugrienta!

Percance.

La bolanta de don Oscar Rohrmoser, se estrelló ayer contra un poste del telégrafo, contiguo al Cuartel de Artillería: el caballo fue detenido á poca distancia y el cochero por suerte quedó ileso.

Se aprobaron

las bases reglamentarias de la Sociedad denominada "Compañía Minera Macacona Limitada" y la escritura social de dicha Compañía.

El señor

Charles Stuart, Admor. del Ferrocarril de C. R., se defiende de los cargos que le hace el señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, con respecto al desaseo de los carros de pasajeros y al transporte de cadáveres en los mismos. El señor Stuart, dice:

"Con respecto al transporte de cadáveres en carros de pasajeros, esto lo he prohibido estrictamente, y como prueba de ello, me permito acompañar dos órdenes de *switching* que, para conducir cadáveres, se han expedido últimamente, en que consta que el tren estaba formado de un carro cerrado y uno de pasajeros, el primero para el finado y el último para los deudos.

"Creo de mi deber añadir que aun no he recibido ninguna queja del público acerca de desaseo en los carros, y yo le agradecería se sirviera citarme la fecha ó fechas, trenes y estaciones en que se ha notado este defecto, á fin de que, si ha escapado á mi observación algún caso, pueda poner remedio eficaz.

"Con toda consideración me suscribo de V. atto. y s. s.,

CHAS STUART."

Ayer

publicó el "Boletín Judicial" la resolución de la Corte en el asunto *Habeas Corpus*, interpuesto por el Licdo. don Albi-

no Villalobos, con el voto de los Magistrados que opinaron que procedía tal derecho.

El Licenciado

don Inocente Moreno, respetable caballero y miembro de nuestra culta sociedad, se encuentra en cama, preso de penosa enfermedad. Que mejore el noble anciano.

Puntarenas

El Cónsul de Colombia en Puntarenas fué preso el 24 del presente, por motivo de la hoja sueita de Juan de Dios Matus.

Aunque el señor Amador no posee inmunidad diplomática, creemos que los agentes de policía debieran pensar bien lo que hacen antes de proceder á una prisión en la personalidad del representante comercial de una nación extranjera.

Se dice que fué puesto en libertad ayer 25. Ojalá se esclarezca el asunto.

Ayer

presenciamos un lance divertido. Dos mujeres del honor extraviado, se agarraron á mordiscos y tirones de trenzas, por un venturoso hijo de Adán, que reía á mandíbula batiendo, al ver á las rivales peleando por su desgraciada figura, porque hasta feo es el dichoso mortal.

En nuestra oficina de Redacción está una almohadita de seda y balse que se le cayó no sabemos de dónde á una de las damas pendencieras. Puede pasar la dueña á recojerla, sin que tenga que pagarnos gratificación.

Ecos de Esparta

Fiebre amarilla.—Se han presentado tres casos de fiebre y dos defunciones. Celebraríamos se tomaran las medidas convenientes para cortar semejante enfermedad.

Jefe Politico.—El actual merece nuestros aplausos por su actividad y esmero en llenar sus obligaciones con lucidez.

Casa Municipal.—Necesita este edificio aseó; particularmente al frente debe pintarse sin demora, de lo contrario será una casa cualquiera siendo el Palacio Municipal.

Se hace muy necesario nombrar un nuevo Tesorero Municipal, pues aun cuando el actual es una persona inteligente y apta para el desempeño de ese cargo, hay algo que no le permite cumplir estrictamente. ¡Ah Bacó!

Recomendamos á los pasajeros el Hotel Francés. En él se encuentra esmerado servicio y cuartos ventilados. La amabilidad de su propietario, señor Bello, deja á todos satisfechos.

Filarmonía.—Adelantan notablemente los discípulos del maestro Prado. ¡Muy bien!

Albertina, la bella espartana, la inteligente maestra cumple hoy años. Reciba nuestras felicitaciones.

Esparta, Octubre 26 de 1899.

EL CORRESPONSAL.

AVISOS

COMPRO UN BILLAR que no sea muy grande y con comodidades para el pago; se da garantía por el centuplo.—Informes en "La Tropical", Calle 20, Sur, número 400.

NECESITO TRABAJO y puedo prestar mis servicios en el comercio y en la agricultura, con especialidad en el beneficio de café.—Entenderse en Cartago con Teófilo Borbón Fernández.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO y NOTARIO

Vende un lote en Matina.—Despacha en la penúltima casa de la manzana frente al Palacio de Justicia.

AVISO

Se vende un lote de ganado excelente para cría. En esta oficina se informará.

LEIVA & MORA

COMERCIANTE-IMPORTADORES

Sucesores de la antigua casa de "Los Alfaro", tienen el gusto de poner en conocimiento del público, que están recibiendo un surtido completo de mercaderías y que venden, siguiendo el sistema de sus antecesores, á precios muy baratos, **PERO AL CONTADO.**

En el mismo local de la tienda alquilan un hermoso cuarto con frente á la Calle 20, muy á propósito para oficinas ó para un negocio pequeño, se da servicio interior.

San José, octubre de 1899.

LOS TRES AMIGOS

Tengo el honor de ofrecer al público culto de esta capital la Barbería que lleva este nombre, muy conocida de antemano y que ha pasado á ser de la propiedad del infrascrito hace algunos días.

He introducido en ella notables mejoras y están á disposición de sus favorecedores: seis barberos hábiles, de los más renombrados con la inapreciable garantía de su buena educación; instrumentos y aceites de lo más fino; aparatos *gratis* para los que se abonen á ella; luz eléctrica con profusión. Además, se trabaja, sin interrupción, después de las seis de la mañana, hasta las diez de la noche, con excepción de los domingos y días festivos desde las 3 p. m. en las noches en que no haya teatro, baile ó función alguna, pues en este caso permanecerá abierto.

Se encuentra situada en la Avenida 6ª, y en los bajos del Hotel Internacional.

¡Acuérdate de ella que es una ganga!

FEDERICO CARRASQUILLA

ORO - MERCURIO - COBRE

Esta Compañía hace exámenes de minerales, gratis compra y vende minas: adelanta fondos á descubridores de minas en condiciones ventajosas. Muestras pueden mandarse por correo.

San José, Apartado 380.—Oficina: 7ª Avenida, N° 176.—

BOSTON & CENTRAL AMERICA
Mines & Development Co

Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO-DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

—Trabajos garantizados.—Precios reducidos—

OFICINA propia para médicos ó abogados, es la que ocupó el Doctor Calnck, frente al Parque Central, y que hoy se alquila.—Entenderse con Painter Brother's.

ALQUILO ó VENDO

una casa para comercio; es de hacerse rico en dos años; situada en la esquina que hace la Calle 24 y la Avenida 8ª á 100 metros al Oeste de la portada de la Soledad.

Para informes dirigirse á

FÉLIX LÓPEZ

PUROS SALVADOREÑOS

Guillermo Pradilla, tiene de venta pacas de 12,000 puros á precio sin competencia de los de dar á 3 por 5 cts.

GRAN BARATILLO

EN LA

Ferretería Americana

De las Sigüientes Mercaderías:

Palas (Spear & Jackson) varios tamaños á \$ 2.00 c/u.

Cuchillos varias clases y tamaños desde \$ 1.00 hasta \$ 2.25 c/u.

Cuchillos (Collins) á \$ 2.25 c/u.

Hachas varias formas desde \$ 2.00 hasta \$ 3.00 c/u.

Jaquimones á 75 cts. c/u.

Fuetes para cocheros á \$ 2.00 y \$ 2.50 c/u.

Colas para fuetes á 50 c. c/u.

Chilillos á \$ 1.00 y \$ 1.50 c/u.

Ahulado para mesa, varios dibujos, (doble ancho) á 75 c. vara.

Tijeras de todos tamaños desde 30 cts. hasta \$ 1.25.

Papel de lija á 10 cts. doc.

Lápices carpintero (buena clase) 25 cts. cada docena.

Palanganas de lata á 30, 40 50 cts. c/u.

Cafeteras de hierro á \$ 1.00 \$ 1.25 y \$ 1.50.

Medidas para granos.

Decilitros á 20 cts. Doble decilitros á 35.

Litros á 60 cts. Doble litros 85 cts. c/u.

Embudos de lata á 10, 15 y 20 cts. c/u.

Correas anchas para cintura á 50 cts. c/u.

Mantillones á \$ 2.00

Loza

Azucareras á 40 y 50 c. c/u.

Teteras á 50 y 75 cts. c/u.

Mantequilleras á 50 cts. c/u.

Tasas finas pª café á 30 c. c/u.

Papel Tapiz

Más de 400 dibujos donde escoger desde 20 cts. pieza hasta \$ 250.

AVISOS ECONOMICOS

En esta sección se publican avisos á precios módicos.

PLATERÍA de Rafael París.—Frente al Mercado.

ESCUELA de COMERCIO de David Hine, para niños y adultos.—7ª Avenida, E., número 43.—San José.

MANUEL COTO FERNANDEZ, Pasante de Abogado y Notario.—Calle 21, N. número 267, casa de don Rafael Cañas.

VENDO un terrenito á 150 varas al Norte de la Estación del Pacífico que mide 32 varas de frente por 80 de fondo; informes en "La Tropical" Calle 20, Sur, número 400.

PERSONA competente se hace cargo de copiar música á precios moderados. Se informará en la oficina de "El Tiempo".

ESPERANZA de Siboni.—Alquila piezas con servicio interior.—Calle 18, N., n° 341.

JUVAS! UVAS!—En la Fábrica de ataúdes de Pedro Suñol, Calle 19, Sur, número 251, tiene de venta sarmientos de su parra á \$ 1.00 y por docena á \$ 9.00. Aprovechése la ocasión, ahora que es el tiempo de sembrar sarmientos.

VENDO ó alquilo una casa de habitación, con ó sin muebles.—Felipe Sancho.—Cartago.

R. ROMANI y Cª.—Gran surtido de abarrotes.—Avenida Central, O., n° 301.

SE vende una máquina de coser "Singer" reformada y nueva. Informes en la oficina de este periódico.

POR \$ 50.00, á 100 varas del Parque, se alquila una casa amueblada.—Informará don Félix Mata Vallé.—Cartago.

LA Nevería de Guillermo Zamora.—Calle de la Estación, frente á la Cárcel de mujeres.—Heredia.

GERARDO CASTRO.—Abogado y Notario. Oficina frente á la Estadística.

AL PÚBLICO Y AL COMERCIO.—Para lo futuro no reconoceré cuentas ó cartas que presente Teófilo Fallas á mi nombre.—FED. STREBER.—Turrique, 18 de octubre de 1899.

EN la Lavandería de Sombreros de Manuel Roldán se vende un Banco de palanca. Calle de la Pólvora, 50 varas al Sur de la Dolorosa. San José.

LA REFORMA

Acaba de recibir un gran surtido de mercaderías.

Salchichones de Vich

—Cognac, Vinos—

Garbanzos, alpargatas

y otros muchos artículos.

A LOS BENEFICIADORES DE CAFÉ

En la hacienda "La Pitahaya", del Dr. don Juan J. Flores, barrio de San Antonio, vendo de 800 á 1.000 fanegas de café en fruta y arriendo un beneficio completo para dicho producto, compuesto de las mejores maquinarias conocidas y movido con fuerza de vapor.

Heredia, 7 de octubre de 1899.

JOSE GREGORIO TREJOS

SE NECESITAN

CUATRO PUREROS que quieran trabajar en Cartago ó en la estación de Las Pavas. Se pagará á \$ 7.00 el mil. Informes en la oficina de "El Tiempo".

AVISO

A mis amigos y demás personas hago saber que no responde mi madre ni yo por ninguna cuenta que en nuestro nombre pida Antonio Aguilar, mi hermano.

RAMON AGUILAR LOPEZ

Alajuela, 9 de octubre de 1899.

EN SARAPIQUI

Se vende una finca de 141 manzanas de caña, café, potrero y montes y además casa y trapiche. El que la desee puede entenderse en San José con el Notario don F. Montero Barrantes.

HOTEL Y RESTAURANT D'ITALIA

Aviso á mis clientes y al público en general, que he abierto un nuevo Hotel, en donde se servirán almuerzos, comidas y cenas á todas horas.

Tengo también cuartos y departamentos para familias; recibo pensionistas,

Todo á precios reducidos.

Alfredo Aliberti B.

Avenida Central, lado Sur del Mercado, al lado de la Botica de "La Violeta".

AVISO

Doy en alquilar una casa grande situada en la 7ª Avenida n° 172. Ramón Royo.

Fuera de la LIGA de panaderos

Se ha establecido una nueva panadería, la que ofrece dar el pan, galleta y demás artículos referentes á la Empresa al mismo precio y vendaje que los de la *liga*, de calidad muy aceptable prometiendo tener el artículo fresco á toda hora del día y colocarlo en las casas en las primeras horas de la mañana para que sirva en el café de desayuno.

El establecimiento lleva por nombre "LA LIBERTAD", y está situado en la casa de don Guillermo Coronado, frente al Mercado.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro